

Wann feiern wir das Herrnmahl?

von I.I.
Version 2023/1

Es gibt Christen, die feiern das Herrnmahl einmal im Jahr. Andere einmal im Monat. Manche Gemeinden jede Woche und andere jeden Tag. Was bezeugt uns Gottes Wort dazu?

1. Das Zeugnis der Evangelien

Obwohl der Herr über drei Jahre mit seinen Apostel zusammen war, lesen wir, dass er in den drei Jahren nur einmal mit seinen Jüngern das (jährliche) Passahmahl feierte ([Lk.22:7-22](#)). Warum?

Wenn wir die „Abendmahls-Texte“ genau lesen, stellen wir fest, dass unser Herr zum gleichen Zeitpunkt und am gleichen Ort ZWEI Mahle feierte.

Das Passahmahl (Das ist das Mahl, wo der Herr den Bissen in die Schüssel tauchte ([Mt.26:23](#); [Mk.14:20](#)) und sofort danach das „Herrnmahl“, wo er das BROT brach¹.

Was bezeugt uns diese Tatsache?

1. Jesus bricht mit der jährlichen, jüdischen Tradition.
2. Aus dem Tiermahl des Alten Bundes wird ein „Menschenmahl“ des Neuen Bundes, denn das Passahlamm ist jetzt Gotteslamm, was geschlachtet wurde ([Jo.1:29](#); [1.Kor.5:7](#); [Ap.8:32](#); [1.Pe.1:19](#); [Off.5:6,8,12,13](#); [7:10](#)).

2. Das Zeugnis der Apostelgeschichte

Als auf die Juden „nach dem Fleisch“ ([Rö.9:3b](#)) der Heilige Geist fiel, feierten die „Juden nach dem Geist“ ([Rö.2:29](#)) kein Passahmahl des Alten Bundes, sondern das Herrnmahl des neuen Bundes und zwar täglich. Warum täglich? Weil sie *täglich zusammenkamen*. ([Ap.2:41,42,46,47](#)).

Als Paulus sich am Sabbat mit den Geschwistern aus Troas versammelte, versammelten sie sich, um das Brot zu brechen ([Ap.20:7](#)).

3. Das Zeugnis der Briefe

Obwohl Paulus in zwei Kapiteln des Korintherbriefes über das Herrnmahl schreibt ([10](#) und [11](#)), gibt er keine Anordnung oder Anweisung ([1.Kor.11:17,34b](#)) wie oft das Mahl des Herrn zu feiern ist. Aber auch hier haben wir das Zeugnis:

Wenn ihr nun am selben Ort *zusammenkommt*, so ist es offenbar nicht möglich, *des Herrn Mahl* in würdiger Weise zu essen ([1.Kor.11:20](#)).

Zusammenfassend können wir sagen:

1. Es gibt im NT keine apostolische Anweisung, wie oft das Mahl des Herrn zu feiern ist.
2. Jesus bricht mit der jüdischen Tradition.
3. Ein klares Zeugnis: Sie kamen zusammen, um das Mahl zu feiern.
4. Wenn sie zusammen kamen, dann feierten sie das Herrnmahl.
5. Jesus hat große Sehnsucht, mit uns sein Mahl zu feiern ([Lk.22:15](#); [Off.3:20](#))

¹Deshalb heißt es auch in [Lk.22:20](#): In derselben Weise nahm er auch den Becher NACH dem Mahl! (vergl. auch [Mk.14:18](#) mit V.22: als sie aßen, nahm er das Brot...(auch [Mt.26:26](#))).